

## RIESGO

# SOBREEXPLOTACIÓN PESQUERA (SOBREPESCA)

### ¿EN QUÉ CONSISTE?

La sobreexplotación pesquera en el mar se refiere a la extracción excesiva de recursos pesqueros por encima de los niveles sostenibles. Ocurre cuando la tasa de captura de peces supera la capacidad de reproducción y regeneración de las poblaciones, lo que lleva a una disminución en la abundancia de las especies y puede tener consecuencias a largo plazo en los ecosistemas marinos. Este fenómeno se ve agravado por prácticas de pesca no sostenibles, como el uso de artes de pesca destructivas, la pesca ilegal, la falta de regulación adecuada y la ausencia de medidas de gestión efectivas.

### ¿QUÉ IMPACTO TIENE?

- **Disminución de poblaciones:** La extracción excesiva de peces puede llevar a la disminución drástica de las poblaciones de especies objetivo. Esto no solo afecta a esas especies específicas, sino que también puede tener efectos en cascada en otras especies que dependen de ellas para alimentarse.
- **Desequilibrio en la cadena alimentaria:** La sobreexplotación puede desencadenar un desequilibrio en la cadena alimentaria, ya que las especies depredadoras pueden experimentar una disminución en sus fuentes de alimento, afectando a toda la red trófica.
- **Cambios en la estructura del ecosistema:** La disminución de ciertas especies puede conducir a cambios en la estructura y la función del ecosistema marino. Esto puede afectar la salud general del ecosistema y su capacidad para proporcionar servicios ecológicos esenciales.
- **Impacto en la biodiversidad:** La sobreexplotación pesquera contribuye a la pérdida de biodiversidad marina, ya que se seleccionan y capturan preferentemente las especies más grandes y comercialmente valiosas, lo que puede tener efectos negativos en la diversidad genética y en la variedad de especies en un área determinada.
- **Impacto socioeconómico:** La disminución de las poblaciones de peces también tiene consecuencias socioeconómicas para las comunidades que dependen de la pesca para su sustento. La sobreexplotación puede afectar negativamente a la seguridad alimentaria y los medios de vida de las poblaciones costeras.

